

それですわとべ二オフさんは言つたんです

第94回



**先月号では、アメリカのロックフェラー四世さん、マレー
シアのマハティールさんとお会いしたことを、ご紹介し
ました。**

お二人とも歴史に残る人物です。普通は、とてもお目にかかることができないような人たちと会えるのが、僕の運と縁の強いところです。

そのご縁を全部生かせたかと言わると困りますが、人と人をつないで、商売だけではなく、地域おこしなんかのきっかけになればええ、と思っていつも活動しています。

年取つたら、社会にお返しをしないと、社会貢献できるようにならない、といつも思っています。

そういう点で、この前行なったベンチャーキャピタリストの原丈人さんと、大阪市立大学のお見合いは、仲人としては、大変、楽しみです。

大阪の、いや日本の医療の未来に、貢献できるかもしません。

こんなことやつていると、幕末に、薩長同盟のために走り回つた、坂本龍馬のような心境になります。ちょっと因に乗つてゐるかもしれませんねえ。

そんなことを原さんに話すと「青木さん、龍馬のこと、どう思つてゐる」と聞かれました。

**「
外國から見たら龍馬は
薩長に武器を売つた武器商人です**

「そらあ。ユニークな人物やと思うてます。長崎で亀山社中という日本初の商社のような結社つくつて、海運業に精を出しながら、薩長同盟を助けたりしましたなあ」と応えたら、

「それ日本での見方やね。外國から見たら龍馬は、イギリスから武器を輸入して、薩長に売つた武器商人です。そんな坂本龍馬のような気持ちになつて、どうするの? 青木さんは平和産業に貢献してますから、龍馬以上ですよ」と原さん。

なんやえらいほめられました。

僕のことはさておいて、龍馬が世界では武器商人と見られたことは、面白くもあり、ショックでもありました。

さて、新型コロナウイルスの流行以降、僕の講演は夏までありませんでした。そやけど、その間にすごい人にいっぱい会いました。

出会いはチャンスです。出会いは力です。

東京でも、大阪でも、人のために動いてる人は強いもんがありますなあ。利益だけを望んで生きてる人は、長期的にはどんなもんでしょう。



◎(株)アオキ取締役会長
青木 豊彦 (あおき・とよひこ)

1945年大阪府生まれ。1997年(株)アオキは航空機メーカーのボーイング社の認定工場に、また東大阪の技術力を生かし人工衛星「まいど1号」を開発、2009年に打ち上げ成功。その後無人垂直飛行機「AKITU」も開発に成功した。2014年4月、国立和歌山大学客員教授に就任。2016年には大阪市立大学学長特別顧問に就任。2020年、国立滋賀医科大学有識者会議委員に就任。(一財)ものづくり医療コンソーシアムの理事としても活躍中。



これは国が違うても同じやと思います。
テレビで見たんですが、アメリカにマーク・ベニオフさんといいうインターネットの起業家がいます。

彼は、企業向けのITサービスを行なうセールスフォース・ドットコムという会社の創業者です。そしてその会社の会長兼CEOだそうです。なんでも二兆円売り上げる会社らしいですから、たいしたものですね。

そのベニオフさんが、グーグル、アップル、フェイスブック、アマゾン・ドット・コムを名指して「四社は利益を上げることしか重視しない」と批判していました。

ベニオフさんの会社は「株式、製品、時間のそれぞれ一%を、寄付やボランティア、社会貢献のために使う」そうです。

関西の奥座敷でパンダのいる白浜が世界一の湯治場になつたら

番組で、インタビューしていたテレビ局の記者が「日本には近江商人というのがいて、彼らのモットーに、売り手よし、買手よし、世間よし。つまり『三方よし』という言葉があるが、ベニオフさんの会社は、それに通じるものがありますね」と言いました。

そしたら彼は「そやそや、まさにそれですわ」と言つたんです。

あつ。この関西弁の訳は、僕の勝手な訳ですけど、ほんまに、そう聞こえたんです。

インタビュー後、司会者が記者に「三方よしとは強引かと思いましたけど、通じましたね」と感心?してました。



●JR京都駅～新宮駅を走る特急パンダくろしお

株主の利益第一のアメリカの企業でさえ、今や社会貢献を訴える会社が出てきています。

原丈さんの言う公益資本主義が、ようやく浸透してきたんでしょう。

日本もがんばらんとね。

者を育てることを主に社会貢献できる組織です。

僕は、大阪市立大学学長特別顧問ですが、国立和歌山大学客員教授でもあります。ビジネスチャンスは大学にもあると思います。

それぞれの大学の知見を最大限商品化した独自のビジネスチャンスがあるはずです。

和歌山大学は、国立ではめずらしく観光学部があります。僕は和歌山県の地域活性プロジェクトの座長をしています。コロナ禍が落ち着いたら、一気に和歌山を売り出そうと思つてます。関西の奥座敷で、パンダのいる白浜温泉が世界の湯治場、医療センターになつたらいいなあと考えてます。お楽しみに！

